

Compte rendu

Réunion du Bureau de l'organe intergouvernemental de négociation pour rédiger et négocier une convention, un accord ou un autre instrument international de l'OMS sur la prévention, la préparation et la riposte face aux pandémies, 14 mars 2022

Participants

Membres du bureau

Bureau régional de l'Afrique – M^{me} Precious Matsoso (Afrique du Sud)
Bureau régional des Amériques – Ambassadeur Tovar da Silva Nunes (Brésil)
Bureau régional de la Méditerranée orientale – M. Ahmed Salama Soliman (Égypte)
Bureau régional de l'Europe – M. Roland Driecce (Pays-Bas)
Bureau régional de l'Asie du Sud-Est – D^r Viroj Tangcharoensathien (Thaïlande)
Bureau régional du Pacifique occidental – M. Kazuho Taguchi (Japon)

Secrétariat

M^{me} Jane Ellison, Directrice exécutive, Relations extérieures
D^r Jaouad Mahjour, Sous-Directeur général, Préparation aux situations d'urgence
D^r Timothy Armstrong, Directeur, Organes directeurs
M. Steven Solomon, Juriste en chef
M^{me} Gina Veal, Cheffe d'unité, Gouvernance
D^{re} Olla Shideed, Administratrice, Préparation aux situations d'urgence
M^{me} Anne Huvos, Cheffe d'unité, Préparation aux situations d'urgence
M. Kenneth Piercy, Juriste principal
M^{me} Paidamoyo Takaenzana, Chargée des relations extérieures, Unité Gouvernance

RÉSUMÉ DES DISCUSSIONS

Conduite de la reprise de la première réunion de l'organe intergouvernemental

- L'organe intergouvernemental, à sa reprise de session, serait invité à examiner trois éléments : le processus pour la collecte d'éléments de fond ; les modalités de la participation des parties prenantes concernées ; et le calendrier préliminaire et les résultats escomptés.
- S'agissant de la participation des parties prenantes concernées à la reprise de session, il a été relevé que des entités des Nations Unies et des OIG ayant établi des relations effectives, des observateurs traditionnels ainsi que des acteurs non étatiques en relations officielles avaient été invités à la réunion, conformément à la proposition des coprésidents du 24 février. La façon dont ils participeront à ces travaux sera clarifiée lorsque les États Membres auront adopté les modalités de collaboration des parties prenantes concernées.
- Concernant les questions susceptibles d'être posées pendant la réunion, les coprésidents ont été priés de communiquer en amont une vue d'ensemble du processus et des résultats escomptés, de sorte que la voie à suivre soit plus claire pour l'organe intergouvernemental. Ces informations figureraient dans les Notes à l'intention des coprésidents.

- Le coprésidents ont également été priés de présenter clairement le processus de six semaines pour la collecte d'éléments de fond et les dates possibles des audiences publiques.
- S'agissant des discussions sur les documents projetés à l'écran, les coprésidents ont été encouragés à procéder à un examen par section, plutôt qu'à conduire des négociations par ligne ou par paragraphe.
- Il faudrait encourager les pays à présenter une seule contribution globale par État Membre.
- Les enseignements tirés de l'enquête menée dans le cadre du processus du Groupe de travail sur le renforcement de la préparation et de la riposte devrait guider l'élaboration de l'outil en ligne, notamment du point de vue de la facilité d'utilisation et de la promotion de son usage par les États Membres.
- L'outil en ligne devrait, dans l'idéal, fournir une analyse en temps réel.
- Le Secrétariat a indiqué qu'il était en train d'élaborer une proposition de matrice pour l'outil en ligne, qui est à distinguer de l'enquête du Groupe de travail sur le renforcement de la préparation et de la riposte. Idéalement, la matrice devrait être simple et permettre de sélectionner ce qui doit figurer dans l'instrument.
- Des contributions écrites sous forme libre pourraient être soumises par les États Membres en envoyant un courriel électronique à une adresse fournie par le Secrétariat.
- Afin de respecter le délai de lancement, fixé au 21 mars, le Secrétariat a été prié de présenter un projet d'outil en ligne d'ici à la fin de la semaine.
- Les coprésidents ont indiqué qu'ils avaient eu une réunion avec le Chef de Cabinet afin de s'assurer que le processus de l'organe intergouvernemental de négociation bénéficie d'un plein soutien.
- Les coprésidents ont également eu une réunion avec les coprésidents du Groupe de travail sur le renforcement de la préparation et de la riposte et il a été proposé qu'une réunion entre les deux bureaux soit organisée.

= = =